

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

**Discurso del miembro de la Convergencia Nacional Agustín Jarquín el 19 de Julio de 2005**

Saludos al expresidente de Nicaragua y Secretario General del Frente Sandinista, Daniel Ortega, al Consejo de Dirección del Frente Sandinista, al jefe negociador de los primeros acuerdos en Sapoá en el año 88 de aquellos acuerdos de desmovilización y de paz, don Jaime Morales, del Representante de nuestro Arzobispo, el padre Hugo Chávez, nuestro Hugo Chávez nicaragüense, Monseñor Eddy Montenegro, Brooklyn Rivera líder de este movimiento indígena YATAMA que gobierna en la Costa Atlántica, Stedman Fagoth compañero en la Convergencia y líder del movimiento indígena en la Costa Caribe nicaragüense y Gobernador de la RAAN nuestro amigo García Bécquer, hermanos de la Convergencia Nacional, diputados, alcaldes, vicealcaldes y concejales del Frente Sandinista y la Convergencia, invitados especiales, artistas que amenizan esta celebración, pueblo de Nicaragua que asiste a este acto conmemorativo grandioso y alegre en esta tarde y quienes nos ven y escuchan en todo el territorio nacional desde sus viviendas y lugares donde nos están siguiendo en esta grandiosa celebración.

Hace 26 años el pueblo encabezado por el FSLN decidió derrocar a la dictadura más oprobiosa en América Latina que durante 45 años con el apoyo de los Gobiernos norteamericanos subyugó a la población. Miles de nicaragüenses de todos los signos políticos dieron generosamente su sacrificio por la democracia, por la paz y la prosperidad para todos. Hoy a 26 años de esa gesta heroica rendimos tributo y homenaje a los héroes y reiteramos el compromiso para trabajar, para luchar por los ideales por los que ofrendaron sus vidas. Damos gracias a Dios que los tenga en su seno a estos hermanos que han ofrendado sus vidas por la Patria y pedimos al Señor nos asista en continuar su camino.

Pero el contexto mundial de la guerra fría de aquellos entonces, la competencia entre las potencias imperiales y errores que también se cometieron generaron una guerra fratricida después del derrocamiento de la dictadura que envolvió a la región y no solo a Nicaragua y creo obstáculos serios con bloqueos, con una guerra de agresión al Gobierno revolucionario ante esa situación de desgaste y empantanamiento se impuso la visión de estadista de un hombre, de Daniel Ortega Saavedra, quien con sus colegas presidentes de los países centroamericanos, discutió, convino y suscribió, firmó aquellos históricos acuerdos de Esquipulas II, que crearon las bases de la nueva institucionalidad democrática, no solo de Nicaragua, sino de Centroamérica. A pesar de los obstáculos y presiones que sobre el Presidente Duarte y otros presidentes de la región ejerció el Gobierno Norteamericano en aquella ocasión que uso agentes en aquel momento como el llamado señor Otto Reich, para que no se firmara Esquipulas, la sensatez y el compromiso con los centroamericanos se impuso y los presidentes entre ellos Daniel Ortega suscribieron esos acuerdos que fueron una realidad y con ellos se logró la paz en la región y con la paz también se logró la vigencia de las libertades públicas, los derechos ciudadanos, elecciones cada cierto período, el profesionalismo de las fuerzas de seguridad, la eliminación de la violencia como recurso político, la tolerancia democrática que fue el resultado del sacrificio del pueblo, pero sobre todo la voluntad de un estadista como Daniel Ortega Saavedra, quien ahora ésta en está celebración. En aquellos entonces grandes personalidades del momento como Javier Pérez de Cuellar, en aquel entonces Secretario de la ONU decía en el año 89, "los presidentes centroamericanos sorprendieron gratamente al mundo al firmar el procedimiento de Esquipulas, este acuerdo obligó a los escépticos a regresar su evaluación acerca de la capacidad de los gobernantes de la región de formular principios y abonar criterios con visión de estadistas, para abordar los problemas de la región", así se refería el Secretario de la ONU, acerca de Daniel y de sus colegas presidentes y su Santidad Juan Pablo II, diez años después, en el año 96, decía el acuerdo de Esquipulas origen de los procesos de pacificación en el área ha dado ya frutos positivos en El Salvador y Nicaragua y es que ciertamente habían tenido vigencia una situación de convivencia democrática, pero sin

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

embargo el cumplimiento de esos acuerdos estaban y están todavía incompletos, porque también entre los compromisos que asumieron los Presidentes y que propugnaba Daniel Ortega era que el clima de paz y libertad garantizara una efectiva democracia para adoptar acuerdos que permitan acelerar el desarrollo, para que hubiera sociedades más igualitarias, libres de miseria, libres de pobreza. Y es eso lo que precisamente lo que encontramos a 26 años del triunfo sobre la dictadura de Somoza, a 19 años de la firma de esos acuerdos de Esquipulas encontramos que como dice el Presidente Bolaños ha crecido la economía, es cierto, han crecido los depósitos en los bancos, también es cierto, han crecido las reservas internacionales, también es cierto, pero contrariando los acuerdos de Esquipulas II ha crecido también la pobreza, ha crecido la exclusión social, más de 800 mil muchachos y muchachas están fueran de las aulas escolares una cantidad, cientos de miles de hermanos nicaragüenses han buscado el exilio económico, más grande aún el exilio durante la guerra, porque ahora tenemos ya no la dictadura de los Somoza, la dictadura de un neoliberalismo que se impone, que provoca la exclusión y que es necesario erradicar. Esas cifras de pobreza y exclusión que han crecido contrariando Esquipulas hay que derrocarlas, hay que señalarlas, hay que decirle al Presidente Bolaños, porque esta dictadura neoliberal no sólo ha creado más pobreza, sino que también ha creado corrupción. Yo recuerdo cuando era Contralor de la República que le decía al Presidente Bolaños, él Vicepresidente, y ustedes recordarán algunas comparecencias en aquel tiempo en los medios de comunicación que habían problemas, que habían abusos en el Banco Nicaragüense y el Presidente decía que quería más pruebas y le decía que había abusos en la Dirección de Ingresos y en otros lugares y decía que quería más pruebas. Ahora encontramos de que no solamente parece que era una situación de complicidad como creía, sino que más bien había una situación de también aprovechar esos recursos, porque con los señalamientos que se han hecho de delitos electorales, parece que esta comprometido y ahora invitamos nosotros al Presidente a como el dijo en su discurso inaugural que nadie puede estar encima de la ley. Hay que afrontar la ley y yo lo invito a renunciar a su inmunidad para que de la cara al pueblo nicaragüense y rinda cuentas ante la población por esta situación. Y es precisamente por esa lucha y por esa corrupción es que se ha formado esta Convergencia Nacional, porque Daniel encontró que la situación no estaba bien, que si bien hay convivencia, hay libertad para que se expresen en marchas etc., lo cierto es que la pobreza va creciendo en el país y es necesario un reencuentro los nicaragüenses y una reconciliación y por eso Daniel nos invitó a quienes estuvimos en un momento en lados opuestos a su gestión, nos invitó a Miriam Argüello esa lideresa conservadora, recia, a Julita Mena esa lideresa liberal también de agallas, de ñeque, a Stedman Fagoth que estaba en la Contra con el grupo YATAMA también, a la Comandante Elia María Galeano, Azucena Ferrey, invitó al Reverendo Ortega Reyes en fin para que nos juntáramos y formáramos una Convergencia Nacional. Acogiendo la invitación que nos hace su Eminencia el Cardenal que nos dice que no puede haber una sociedad floreciente y feliz cuando la mayor parte de sus miembros son pobres y desdichados, pero además se necesita el perdón que debe ser ofrecido y aceptado con reconciliación que es indispensable para caminar hacia la paz estable y duradera. Juntos reconciliados caminando en contra de la pobreza esa es precisamente la razón de ser de esta Convergencia Nacional que ya ha dado con la conducción de Daniel Ortega sus primeros frutos y ustedes no solamente fueron testigos hermanos nicaragüenses, sino que fueron protagonistas cuando en las pasadas elecciones del siete de noviembre se eligió, se le dio la confianza a 87 alcaldes, vicealcaldes y concejales de los municipios del país de la Convergencia y del Frente convirtiéndose con la conducción de Daniel Ortega, la Convergencia y el Frente Sandinista en la primera fuerza política de la República. Auguró este triunfo del triunfo que la Convergencia y el Frente Sandinista va a tener en el año 2006, para hacer cumplir esos históricos acuerdos de Esquipulas II que suscribió Daniel con sus colegas Presidentes que parte de estos acuerdos están pendientes todavía y es la

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO ESPECIAL

erradicación de la pobreza y del bienestar para todos, porque esta Nicaragua bendita, esta Nicaragua bendecida por Dios es para todos los nicaragüenses, frente a ese logro, frente a ese triunfo del año 2004 el siete de noviembre nuevamente como se levantaron contra Esquipulas II, voces lamentablemente del Gobierno Norteamericano comienzan a tener presencia injerencista para tratar de confundir y nuevamente este personaje Otto Reich, como lo hizo cuando Esquipulas procura engañar y dice él que le va a hablar claro a los nicaragüenses, unos medios de comunicación locales recientemente aprovechando esa libertad de prensa que se alcanzó cuando Esquipulas II, del compromiso de Daniel, han promovido estas expresiones de este personaje y queremos decirle al señor Otto Reich, el pueblo nicaragüense esta claro que tiene pobreza, que tiene exclusión, esta claro que el analfabetismo ha crecido hasta más del treinta por ciento desde el doce que quedo en el año 90, esta claro que no hay medicinas en los hospitales, el pueblo nicaragüense esta claro, pues claro estuvo el siete de noviembre de 2004, esta claro que va a votar por la Convergencia y el Frente Sandinista el cinco de noviembre del año 2006 y no solamente por el Frente Sandinista, es votar por el Frente Sandinista y la Convergencia pero votar por Daniel Ortega, para que sea Presidente de Nicaragua para que se cumplan de una vez por todas esos acuerdos de Esquipulas II y le decimos señor Otto Reich póngale en claro a su Gobierno que todavía es en deberle más de diecisiete mil millones al pueblo de Nicaragua. No lo dice la Convergencia, no lo dice el sandinismo, no es un invento de Agustín Jarquín ni de los líderes que están allí en la Convergencia, lo dice el máximo Tribunal de Justicia del mundo, el Tribunal de La Haya, esta cuenta esta pendiente y es claro que tienen que atenderla no deben de olvidarla, porque eso es para el bienestar de todos los nicaragüenses.

Hoy con este entusiasmo hermanos nicaragüenses juntémonos más, reconciliémonos como nos invita el Cardenal, luchemos más efectivamente juntos, reconciliados, cívicamente arraigando esos principios de convivencia democrática de Esquipulas II, para que también derrotemos esta dictadura de neoliberalismo y derrotemos la pobreza que agobia a miles de nicaragüenses y el camino esta claro, la gente no se equivoca, así como escogió a la mayoría de los alcaldes en el 2004 escogerá al Frente Sandinista con la Convergencia con Daniel Ortega a la cabeza en el 2006, para que Nicaragua vuelva a ser grande, como nos dice Rubén Darío que sea para que en Nicaragua haya prosperidad y bienestar.

¡Viva Nicaragua! ¡Viva el 26 aniversario del derrocamiento de la dictadura! ¡Viva el Frente Sandinista! ¡Viva la Convergencia Nacional!

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua